

# 広報たてやま

5月

■平成元年5月号(毎月15日発行) ■No.458  
 ■発行/館山市役所市長公室 〒294 館山市北条1145-1 ■電話22-3111



## 春の城まつり— 多彩な催し、記念パレードも

好天に恵まれた今月の4日、城山公園を中心

に、春の城まつりが繰り広げられました。市制施行50周年を記念したパレードや、ミニSL乗車会(▲写真)、演芸、野点など、たくさんの人々が繰り出し賑わいました。

平成元年5月15日

沖の島と鷹の島が、館山湾の南部に浮かぶ姿として見られたのは、もう数十年も前のことです。関東大地震での隆起や、海軍航空隊の埋め立て造成などにより、今では陸つきになっています。鷹の島は完全に陸化してしまった、沖の島は地形学上でいう陸繋島(りくけいとう)をながっています。両島とも、主に灰白色の泥岩と、凝灰岩や砂岩などをともなう西岬層(一三〇〇万年前)で形成されています。特に沖の島は、露頭が豊富に出ていたため、地層の観察に適し、貝類やサンゴの化石を含み、地層形成時の環境や地形などを推察する手がかりが得られます。

博物館で調査研究が進められ、注目を浴びています。

この二つの島は、動植物の宝庫としても有名で、磯遊びや海水浴の影響を受けるこの地方の温暖な気候を証明しています。



一方、鷹の島中新統(一〇〇〇万年前)から発見された単体サンゴの化石に、新種の可能性があるということで、県立安房

沖の島には、南方系の海浜植物

## 沖の島と鷹の島

場所でもあります。島の磯場に

魚や、ムラサキウニ、イソギンチャクなどの海洋生物が群集しています。タブノキを中心とした

海岸で覆(おお)われる鷹の島

群集が見られます。

ハマナタマメやソメレムグラ、ハマカンゾウなど、房総半島を分布の北限とする豊富な種類も生育しています。

自然の宝庫とも呼ばれ、親しまれている島の緑も若葉を芽づき、初夏の香をただよわせ天気のよい日に、やらかな海風に誘われてみてはいかがでしょうか。

## 皆さんの相談室です お気軽にどうぞ

### 児童

#### 市立博物館の休館日

市立博物館の六月の休館日は、五日、十二日、十九日、二十六日です。

#### 市役所市民相談室で

専門の先生が子供の養育の問題点について相談を受けます。

#### 心配ごと

午前10時～午後3時

登記・相続・人権に関する

相談は、専門相談員により毎月第1火曜日

#### 結婚

午前10時～午後4時

※いずれも市民センターで、

社会福祉協議会(☎23-5068)

### 市民

#### 市役所市民相談室で

毎日午前9時～午後5時

#### 家庭教育

ことば、生活習慣、登校拒否、非行、性、いじめの相談など

#### 年金

#### 市役所で

厚生年金など

6月16日(金)  
午前10時～午後3時

#### 心配ごと

午前9時～午後4時

#### 結婚

午前10時～午後4時

※いずれも市民センターで、

社会福祉協議会(☎23-5068)

#### 消費生活

商品やサービスの苦情

毎月第1火曜日

午前9時～午後4時

#### 身障・精薄

毎月第4火曜日

午後1時～3時

※身障 伊賀病院

※精薄 田村第二病院

福祉事務所福祉係に必ず事前に申し込みを

### 乳幼児

#### 乳児相談

6月12日(月) 保健センター  
6月26日(月) 保健センター

(4か月児)

午前9時30分～10時受付  
(10か月児)

午前10時30分～11時受付

#### 1歳6ヶ月健診

6月1日(木) 保健センター  
午後1時30分～2時受付  
62年11月生まれ児対象

#### 3歳児健診

6月22日(木) 保健センター  
午後1時30分～2時受付  
61年3月生まれ児対象





平成元年5月15日

# 清潔 4つの柱基

## ●河川・海域の浄化に

六月四日（日）は、  
**市内一齊清掃デー**

## 市内一斉清掃デー

六月四日(日)は、

河川・排水路の浄化、家庭雑排水  
水対策の推進です。

昨年から新設した家庭用小型合併処理浄化槽の補助制度の推進や、三軒町排水路に係る生活排水処理施設の完成などにより、市民と行政が一体となって、河水の浄化対策を全市域で繰り広げ、市民運動として推進します。

まちを愛する週間にちなんんで、六月四日(日)をごみゼロの日に定めて、各種団体にも呼びかけ、「市内一齊清掃デー」として、散乱ごみの清掃を実施します。昨年は、二十九団体、およそ一万四千人が参加し、主要幹線道路や海岸線などで、約十九トンのごみを拾い集めました。

ことしも市全域で、市民総参加による美化活動を計画しています。町内会やコミュニティ委員会の活動にご協力ください。

みなさんが拾い集めたごみの処分は、市のごみ収集車が回収しますので、前もって環境生活課（☎二三一三一一内線二二七）までご連絡ください。できれば、缶、ビン、もせる物、もせない物に分別しておくと、回収も楽ですし、缶などの再資源化にも役立ちます。回収後のあとかたづけもお忘れなく。

ことしも市全域で、市民総参加による美化活動を計画しています。町内会やコミュニティ委員会の活動にご協力ください。

坂田一三〇一一  
岡崎君枝さん

# 家庭雑排水淨化が決め手 館山汚泥堆積調査も：

の一因と考えられている汚泥対策を進めるため、汚泥たい積調

査を実施し、今後の対策を探ります。

平成元年5月15日

で美しい町づくりに……

# 本格C&B運動展開 ピューティフル

## ●まちを愛する週間

内会連合協議会、商工会議所、観光協会などと共同して、市民一人ひとりに、環境美化に対する意識を高めるための強調週間を設定。五月三十日を中心に、一都九県が参加する統一美化キャンペーンに歩調をあわせ、六月一日から十日までを「まちを愛する週間」とし、散乱ごみや清掃の実施や、各家庭での大掃除の実施、ごみのノーポイ運動、不法投棄防止キャンペーン

## ひと声運動にも 国分一〇九一 小倉益雄さん

めざすとともに、秋には河川淨化意識の高揚のため、錦鯉の放流も実施します。

清潔で美しいまちづくりを目指す「グリーン・アン  
ド・ピューティフル運動」は、迎えて三年めになります。  
ことしも、環境美化、河川浄化、花のまちづくり、暴  
力追放の四つの柱を基本に、行政はもとより、市民綱  
参加の運動として、関係機関とも連携をとりながら、  
積極的にすすめます。

まちの中からごみを一掃し、川にはきれいな水が流れ、どこへ行つても花がいっぱい。そんな環境づくりに努める一方、安心して暮らせるために、暴力を締め出し、清潔で美しいまちづくりを進めようというのが、クリーン・アンド・ビューティフル（C.A.N.D.B.）運動です。

地域、関係機関ごとに行われてきた、これらの活動をひとつにまとめて、さらに輪を広げ、講演の連携をとりながら、市民総参加の運動として、総合的に、長期的に取り組むため、一昨年から始めた運動です。

斎清掃の実施、シンボル花壇の造成、暴力追放都市宣言など多くの成果をあげてきましたが、今年度もさらに運動を推し進めることで、事業を予定しています。四つの柱に基づく実践活動は、具体的な施策の検討に入っていますが、これまでに計画されてもいるものや、市民の決意を含め



A black and white portrait of Shigeo Kishida, an elderly man with a serious expression, wearing a dark jacket over a light-colored shirt. The photo is set within a circular frame.

小倉さん

て、「おちでるごみひろおうよ」  
そんなひと声かける運動も大切  
なのではないでしょうか。



暴力追放宣言

安心して暮らせる、住みよい  
まちづくりには、これらの環境  
美化活動はもちろんですが、ま  
ちから暴力を排除することも欠  
かせません。四つめの柱は、暴  
力追放のクリーン作戦です。

一昨年六月に「暴力追放宣言」

### ●暴力追放に

都市」を提唱し、行政と市民が

一体となって、暴力追放を誓い

ました。今後も、警察や防犯協

会の行う暴力団絶滅運動や防

犯活動に、市民一人ひとりが勇

気をもって参加できる体制づく

りや、暴力のないまちづくり創

造のための市民運動を推進しま

す。市内各警察署でも、花壇

の整備や、地区花壇の造成な

ど、美しいまちづくりを積極的

に進めます。

これまでに新入学児童や成人

式に、市の木「ツバキ」を贈呈し

花のまちづくりに努めてましま

し、民間ボランティア「花の輪

会」を中心とした、花のまちづ

くり運動の推進組織の育成を図

り、市民の手によるシンボル花

壇の整備や、地区花壇の造成な

ど、美しいまちづくりを積極的

に進めます。

これまでに新入学児童や成人

式に、市の木「ツバキ」を贈呈し

花のまちづくりに努めてましま

し、美しいまちづくりを積極的

に進めます。

たが、今年度から新たに、新生

児には、ハナミズキの苗木をブ

レゼントし、花いっぱい運動を

盛りあげます。

### ●花のまちづくり

## シンボル花壇の造成や、 花の輪サーカル拡充も：

たが、今年度から新たに、新生

児には、ハナミズキの苗木をブ

レゼントし、花いっぱい運動を

盛りあげます。

まず参加から

正木一三四七

上田常男さん

公共施設を中心に、花のまち

づくりに精を出しています。市

これまでに新入学児童や成人

式に、市の木「ツバキ」を贈呈し

花のまちづくりに努めてましま

し、美しいまちづくりを積極的

に進めます。

無理に頼むのではなく、皆さ  
んが自発的に出てくれています  
が、ほんとうに熱心で助かりま  
す。まず参加してくれることが  
大切なことだと思います。

ました。交通量の多い地区な  
で、ドライバーの人たちに、少  
しでもゆとりが出来れば、交通  
安全にもつながるのではないか。  
ご苦労様です」なんて声かけら  
り組んでいます。「きれいですね  
んな願いから、地区をあげてと  
り組んでいます。『きれいですね  
る』ドライバーの人たちに、少  
しでもゆとりが出来れば、交通  
安全にもつながるのではないか。  
ご苦労様です』なんて声かけら  
り組んでいます。



上田さん



110番



**暴力追放宣言都市**  
**暴力追放三ない運動!!**

暴力団を、  
暴力団に、  
暴力団を、  
暴力団を、

おそれない  
お金を出さない  
利用しない

館山市







# 殺虫剤あっせん券

●発行 / 館山市役所 環境生活課  
(問い合わせは☎22-3111 内線228)

●あっせん期間 5月20日～8月31日

番号	品名	容量	価格
1	油剤	18ℓ入 1缶	6,500円
2	乳剤	18ℓ入 1缶	19,000円
3	粉剤	500g入 1袋	240円
4	粉剤	10kg入 1箱	3,700円

※ この価格には、消費税が含まれていません。

●購入希望番号に○印をつけて、下記の薬局へこの券をご持参ください。市価より安い価格で購入できます。小分けを希望する人は、よく洗浄し、乾いた1.8ℓ ビンをお持ちください。

## 記

飯塚薬局 (北条1,057・☎22-0171)

信陽堂薬局 (北条1,632・☎22-1423)

富沢薬品 (北条1,821・☎22-3149)

かなめ薬局 (船形288-1・☎27-2056)